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España	destaca	que	Málaga	es	la	tercera	provincia	española
en	creación	de	empresas

La	consejera	de	Economía	dice	que	 la	 licitación	autonómica	en	Málaga	en	 los
seis	primeros	meses	ha	crecido	en	un	200%	respecto	a	2022

MÁLAGA,	15	Sep.	(EUROPA	PRESS)	-

La	provincia	de	Málaga	es	 la	 tercera	de	España,	 tras	Madrid	 y	Barcelona,	 en
creación	 de	 empresas,	 según	 ha	 destacado	 este	 viernes	 la	 consejera	 de
Economía,	 Hacienda	 y	 Fondos	 Europeos,	 Carolina	 España,	 que	 también	 ha
subrayado	que	la	licitación	autonómica	en	los	seis	primeros	meses	de	2023	en
Málaga	ha	crecido	un	200%	respecto	al	año	anterior.

En	 este	 sentido	 se	 ha	 pronunciado	 España	 este	 viernes	 en	 Málaga	 durante	 su	 intervención	 en	 un	 desayuno
informativo	organizado	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	bajo	el	título	'Málaga:	una	gran	ciudad	ante	una
nueva	etapa',	en	el	que	también	ha	tomado	parte	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre;	José	M.	Domínguez,
presidente	 de	 Fundación	 Bancaria	 Unicaja;	 José	 Pedro	 Alba	 García,	 presidente	 de	 ARCS	 Estudios	 y	 Servicios
Técnicos;	y	Luis	Sánchez	Manzano,	presidente	ejecutivo	de	Sando.

España	ha	defendido	que	Málaga	es	"el	motor	económico	de	Andalucía"	y	ha	señalado	que	solo	en	el	mes	de	agosto
se	han	constituido	500	nuevas	empresas	en	la	provincia.	"Eso	pone	de	manifiesto	el	dinamismo	empresarial,	 la
buena	marcha	de	la	economía	malagueña.	Es	un	25%	del	total	de	empresas	de	Andalucía",	ha	añadido.

Tras	 señalar	 que	Málaga	 representa	 el	 20,2%	 de	 la	 población	 andaluza	 y	 destacar	 el	 aporte	 que	 la	 provincia
realiza	 al	 PIB	 andaluz,	 de	 un	 20,4%,	 ha	 dicho	 que	 "ahora	 es	 el	momento	 de	 que	Málaga	 reciba	 lo	 que	 no	 ha
recibido	en	años	anteriores",	y	al	respecto	ha	dicho	que	la	Junta	"está	totalmente	comprometida"	con	ello.

Ha	destacado	que	se	han	 "desatascado	muchos	proyectos	que	estaban	en	cajones".	 "Desde	el	año	2019	se	han
invertido	2.000	millones	en	la	provincia	de	Málaga,	para	este	año	2023	casi	500	millones.	Esto	es	un	74%	más.
Nunca	jamás	se	había	invertido	tanto	en	la	provincia	de	Málaga	por	parte	de	la	Junta	de	Andalucía",	ha	dicho.

España	 ha	 resaltado	 la	 provincialización	 de	 los	 presupuestos,	 y	 ha	 apuntado	 a	 proyectos	 como	 la	 reciente
prolongación	del	metro	hasta	el	centro	de	la	ciudad	o	la	creación	de	la	nueva	ciudad	sanitaria."	Ya	saben	ustedes
que	está	en	redacción	el	proyecto	de	ejecución	y	dirección	de	la	obra	y	seguramente	a	finales	de	año	o	a	principios
del	año	que	viene	podremos	sacar	 la	 licitación",	ha	señalado	sobre	este	proyecto	de	casi	400	millones	de	euros
con	más	de	800	habitaciones.

En	la	capital,	la	consejera	ha	hecho	alusión	al	centro	de	salud	de	El	Palo,	y	en	el	capítulo	de	licitación	pública	--
que	 ha	 defendido	 como	 "una	 fórmula	 de	 ingreso,	 de	 inyectar	 liquidez	 a	 la	 economía	 real--	 ha	 señalado	 a	 la
rehabilitación	 del	 antiguo	 convento	 de	 La	 Trinidad,	 al	 tejado	 de	 la	 catedral,	 la	 primera	 fase	 del	 centro	 de
ciberseguridad	o	el	centro	de	tecnificación	de	deporte	adaptado.

También	se	ha	referido	a	la	vivienda	recordando	que	en	la	provincia	están	en	marcha	cinco	promociones	del	plan
de	 vivienda	 que	 componen	 la	 primera	 fase	 del	 sector	Universidad,	 en	 el	 que	 la	 inversión	 de	 la	 Junta	 es	 de	 38
millones	de	euros	en	subvenciones	al	Ayuntamiento,	y	también	ha	recordado	la	colaboración	con	el	Consistorio	en
el	plan	Ecovivienda	para	la	rehabilitación	de	casi	600	viviendas.

Carolina	España	también	ha	subrayado	la	importancia	en	la	economía	que	tienen	los	grandes	eventos	culturales	y
deportivos,	 y	 en	 este	 sentido	 ha	 reseñado	 en	 Málaga	 la	 celebración	 de	 la	 Solheim	 Cup	 de	 golf	 femenino
internacional,	de	la	final	de	la	Copa	Davis	de	algunas	actividades	de	los	Grammy	Latinos,	y	el	reciente	anuncio	de
la	celebración	en	La	Rosaleda	de	las	finales	de	la	Kings	y	de	la	Queens	League.

También	se	ha	referido	a	una	inversión	de	40	millones	en	centros	educativos	de	la	provincia,	la	inauguración	del
Hospital	de	Estepona,	 las	reformas	en	el	Hospital	Costa	del	Sol,	300	millones	para	infraestructuras	hidráulicas
en	la	provincia,	el	puerto	seco	de	Antequera	y	el	desdoble	que	se	acometerá	en	la	carretera	entre	Ronda	y	Ardales.

La	consejera	 también	ha	exigido	mayor	 implicación	del	Gobierno	de	España	en	 la	provincia,	 y	ha	 reclamado	en
asuntos	como	la	protección	de	las	playas,	las	desaladoras	de	Mijas	y	la	Axarquía,	la	sustitución	del	puente	de	la
Azucarera,	el	acceso	norte	al	aeropuerto	o	el	tren	litoral.

"Nosotros	 desde	 la	 Junta	 de	Andalucía	 vamos	 a	 seguir	 apostando	por	Málaga,	 vamos	 a	 seguir	 invirtiendo	 en	 la
provincia	 de	 Málaga,	 Málaga	 tiene	 que	 seguir	 siendo	 líder	 en	 muchos	 aspectos	 como	 lo	 es	 hasta	 ahora",	 ha
concluido.

FRANCISCO	DE	LA	TORRE

4 / 27



Por	otra	parte,	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre,	ha	compartido	con	la	consejera	su	visión	de	que	Málaga
capital	debe	ser	contemplada	en	una	visión	metropolitana,	y	ha	defendido	el	 reciente	 foro	 impulsado	para	ello	 ,
recordando	que	este	se	articulará	en	torno	a	asuntos	como	agua,	movilidad,	suelo,	vivienda,	residuos	o	energía.

El	 regidor	 ha	 puesto	 especial	 hincapié	 en	 la	 excelencia:	 "Una	 provincia	 de	 calidad	 y	 excelencia	 es	 esencia	 y
fundamental.	La	marca	Málaga,	ciudad	y	provincia,	está	ligada	a	la	excelencia	y	calidad	claramente".

De	 la	 Torre	 también	 ha	 puesto	 el	 acento	 en	 la	 educación:	 "Tenemos	 que	 crear	 un	mecanismo	 donde	 nuestros
niños	desde	los	seis	años	estén	recibiendo	mensajes	estimuladores	como	reciben	los	finlandeses,	por	ejemplo,	o
los	suecos	o	los	alemanes,	y	que	la	FP	española	sea	igual	de	calidad".

En	el	apartado	de	las	infraestructuras,	ha	defendido	la	colaboración	público-privada	y	ha	destacado	la	necesidad	de
que	Málaga	cuente	con	un	auditorio.
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Viernes,	15	de	septiembre	de	2023

Administraciones	y	empresas	reclaman	infraestructuras	para
Málaga

La	Junta	de	Andalucía	y	el	Ayuntamiento	de	Málaga	junto	a	representantes	de
varias	 empresas	 han	 reivindicado	 este	 viernes	 diversas	 infraestructuras
para	la	capital	malagueña,	la	ciudad	de	moda,	ante	su	nueva	etapa,	durante
un	encuentro	organizado	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia.

La	consejera	de	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos	de	la	Junta,	Carolina
España,	 ha	 destacado	 que	 el	 Gobierno	 andaluz	 invierte,	 pero	 cree	 que	 se
necesita	que	el	Estado,	"esa	tercera	pata",	ejecute	inversiones	en	la	provincia
para	el	tren	litoral,	el	Plan	Litoral	y	carreteras.

Plantea	mejorar	la	frecuencia	de	los	trenes	de	alta	velocidad	y	el	 ferrocarril	de	Cercanías,	 un	 plan	 de
protección	de	playas	 o	 la	desaladora	de	 la	Axarquía	 y	 ha	 añadido	 que	 las	 infraestructuras	 son	 competencia
principalmente	del	Gobierno	central,	que	considerar	que	"debe	hacer	una	apuesta	importante".

Ha	asegurado	que	el	Ejecutivo	andaluz	"seguirá	apostando	por	Málaga	e	 invirtiendo"	porque	"debe	seguir	siendo
líder"	y	defiende	que	"se	haga	justicia	en	Andalucía	con	Málaga",	tras	destacar	que	"sin	el	liderazgo	de	Málaga,
el	milagro	andaluz	no	sería	posible".

Admite	el	problema	de	vivienda	en	la	provincia	y	ha	recordado	las	obras	del	plan	en	el	sector	Universidad	con
inversión	de	la	Junta	que	dotará	de	más	de	1.000	pisos	para	jóvenes.

	“No	es	justo	que	Cataluña	reciba	por	cada	habitante	140	euros	más	que	Andalucía,	o	800	euros	más	en	el	caso
de	Cantabria”,	 ha	 añadido.	Además,	 ha	 destacado	 “que	Málaga	 tiene	 la	 necesidad	 de	 que	 la	 administración	 del
Estado	 ejecute	 las	 inversiones	 y	 que	 debemos	 alzar	 la	 voz	 porque	 no	 podemos	 permitir	 que	 haya	privilegios
territoriales”,	alegando	que	“según	los	datos	de	los	seis	primeros	meses	de	ejecución	de	2022,	las	inversiones
de	 los	 presupuestos	 generales	 del	 estado	 en	 Andalucía	 fueron	 del	 15%,	 mientras	 que	 en	 Cataluña	 fueron	 del
64%”.

Foto	 de	 familia	 de	 los	 participantes	 en	 el	 encuentro	 del	 Club	 Diálogos	 para	 la	 Democracia	 'Málaga:	 una	 gran
ciudad	ante	una	nueva	etapa'	Álex	Zea

El	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre,	ha	defendido	la	colaboración	público-privada	para	proyectos	como
el	del	auditorio,	con	empresas	que	aporten	parte	del	presupuesto.

Ha	 incidido	en	 la	educación	y	en	una	 formación	profesional	de	calidad	para	aprovechar	 los	puestos	de	 trabajo
que	se	generan	en	sectores	como	la	informática	y	cree	que	se	necesitan	en	la	ciudad	oficinas	de	alta	calidad
porque	hay	empresas	que	no	se	instalan	en	ella	ante	las	carencias	en	ese	campo,	haciendo	referencia	a	que	“la
marca	de	Málaga,	como	ciudad	y	como	provincia,	está	ligada	a	la	calidad”,	destacando	que	“debemos	apostar	por
una	 educación	 de	 calidad	 para	 reducir	 el	 abandono	 y	 que	 los	 niños,	 desde	 pequeños,	 reciban	 mensajes
estimuladores	 como	 es	 el	 caso	 de	 los	 finlandeses,	 suecos	 o	 alemanes	 para	 que	 nuestra	 gente	 no	 esté	 en
inferioridad	de	condiciones”.

El	presidente	de	la	Fundación	Bancaria	Unicaja,	José	Manuel	Domínguez,	ha	querido	subrayar	que	“de	1990	a
2022	la	población	de	la	provincia	de	Málaga	ha	crecido	un	50%,	la	magnitud	del	PIB	real	se	ha	multiplicado	por
2,1	 y	 el	 nivel	 de	 empleo	 se	 ha	 duplicado.	 La	 trayectoria	 de	 Málaga	 representa	 un	 aval	 económico	 a	 las
infraestructuras,	que	han	 tenido	un	gran	 impacto	en	 términos	de	producción	y	de	empleo.	Actualmente,	existe
una	 clara	 necesidad	 de	nuevas	dotaciones	de	 infraestructuras	para	mantener	 el	 dinamismo	económico,
afrontar	los	retos	y	aprovechar	el	potencial	de	desarrollo,	dentro	una	perspectiva	de	sostenibilidad	y	de
equilibrio	territorial”.

El	presidente	ejecutivo	del	 grupo	Sando,	Luis	Sánchez,	 ha	 subrayado	 que	 “debemos	mirar	 al	 futuro	 desde	 un
punto	de	vista	sostenible	e	innovador	para	hace	frente	a	las	necesidades	de	una	Málaga	en	continuo	crecimiento.
Las	 infraestructuras	representan	una	de	 las	bases	 fundamentales	para	 lograrlo	y,	por	ello,	Málaga	precisa	de	 la
realización	de	proyectos	que	respalden	ese	crecimiento	y	lo	hagan	posible”.	En	esta	línea,	ha	hecho	referencia	a
las	“necesidades	hospitalarias”	 -Málaga	 tiene	una	ratio	de	15,4	camas	por	cada	10.000	habitantes	mientras
que	en	Andalucía	es	del	18	y	en	España	20,4-,	a	su	“apuesta	por	la	desalación	para	aprovechar	el	agua	del	mar	y
defendernos	de	 la	sequía”	y	a	que	“de	cara	al	 futuro	habría	que	apostar	por	proyectos	de	colaboración	público-
privada	en	cualquiera	de	estos	campos”.

Por	último,	el	presidente	de	ARCS	Estudios	y	Servicios	Técnicos	e	ingeniero	de	Caminos,	José	Pedro	Alba,
ha	 hecho	 hincapié	 en	 las	 “debilidades	 sobre	 las	 que	 hay	 que	 actuar	 para	 adecuar	 las	 ofertas	 a	 las	 nuevas
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demandas”,	destacando	“los	problemas	de	sequía,	que	ya	son	más	de	15	años	sin	iniciarse	nuevos	proyectos	en
la	ciudad,	que	el	litoral	de	Málaga	no	tiene	un	transporte	público	adecuado	y,	además,	cuenta	con	un	único
punto	 de	 entrada	 y	 salida	 al	 resto	 de	 España	 -el	 puerto	 de	 las	 Pedrizas-,	 y	 que	 el	 aeropuerto	 ha	 agotado	 su
capacidad	de	terminales”.	Además,	ha	añadido	que	poner	solución	a	estos	problemas	“no	es	un	tema	de	dinero”	y
que	 “debemos	poner	 el	 foco	 en	 cuál	 es	 el	 coste	de	no	 actuar	para	 la	 sociedad	porque	hace	que	muchos	de	 los
proyectos	estén	más	que	justificados”.

El	 presidente	 de	 Diálogos	 para	 la	 Democracia,	Antonio	Gavilanes,	 considera	 "increíble	 que	 Málaga	 no	 tenga
comunicación	directa	con	tren	por	Marbella".
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Viernes,	15	de	septiembre	de	2023

España	destaca	que	Málaga	es	la	tercera	provincia	española
en	creación	de	empresas

La	consejera	de	Economía	dice	que	 la	 licitación	autonómica	en	Málaga	en	 los
seis	primeros	meses	ha	crecido	en	un	200%	respecto	a	2022

MÁLAGA,	15	(EUROPA	PRESS)

La	provincia	de	Málaga	es	 la	 tercera	de	España,	 tras	Madrid	 y	Barcelona,	 en
creación	 de	 empresas,	 según	 ha	 destacado	 este	 viernes	 la	 consejera	 de
Economía,	 Hacienda	 y	 Fondos	 Europeos,	 Carolina	 España,	 que	 también	 ha
subrayado	que	la	licitación	autonómica	en	los	seis	primeros	meses	de	2023	en
Málaga	ha	crecido	un	200%	respecto	al	año	anterior.

En	 este	 sentido	 se	 ha	 pronunciado	 España	 este	 viernes	 en	 Málaga	 durante	 su	 intervención	 en	 un	 desayuno
informativo	organizado	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	bajo	el	título	'Málaga:	una	gran	ciudad	ante	una
nueva	etapa',	en	el	que	también	ha	tomado	parte	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre;	José	M.	Domínguez,
presidente	 de	 Fundación	 Bancaria	 Unicaja;	 José	 Pedro	 Alba	 García,	 presidente	 de	 ARCS	 Estudios	 y	 Servicios
Técnicos;	y	Luis	Sánchez	Manzano,	presidente	ejecutivo	de	Sando.

España	ha	defendido	que	Málaga	es	"el	motor	económico	de	Andalucía"	y	ha	señalado	que	solo	en	el	mes	de	agosto
se	han	constituido	500	nuevas	empresas	en	la	provincia.	"Eso	pone	de	manifiesto	el	dinamismo	empresarial,	 la
buena	marcha	de	la	economía	malagueña.	Es	un	25%	del	total	de	empresas	de	Andalucía",	ha	añadido.

Tras	 señalar	 que	Málaga	 representa	 el	 20,2%	 de	 la	 población	 andaluza	 y	 destacar	 el	 aporte	 que	 la	 provincia
realiza	 al	 PIB	 andaluz,	 de	 un	 20,4%,	 ha	 dicho	 que	 "ahora	 es	 el	momento	 de	 que	Málaga	 reciba	 lo	 que	 no	 ha
recibido	en	años	anteriores",	y	al	respecto	ha	dicho	que	la	Junta	"está	totalmente	comprometida"	con	ello.

Ha	destacado	que	se	han	 "desatascado	muchos	proyectos	que	estaban	en	cajones".	 "Desde	el	año	2019	se	han
invertido	2.000	millones	en	la	provincia	de	Málaga,	para	este	año	2023	casi	500	millones.	Esto	es	un	74%	más.
Nunca	jamás	se	había	invertido	tanto	en	la	provincia	de	Málaga	por	parte	de	la	Junta	de	Andalucía",	ha	dicho.

España	 ha	 resaltado	 la	 provincialización	 de	 los	 presupuestos,	 y	 ha	 apuntado	 a	 proyectos	 como	 la	 reciente
prolongación	del	metro	hasta	el	centro	de	la	ciudad	o	la	creación	de	la	nueva	ciudad	sanitaria."	Ya	saben	ustedes
que	está	en	redacción	el	proyecto	de	ejecución	y	dirección	de	la	obra	y	seguramente	a	finales	de	año	o	a	principios
del	año	que	viene	podremos	sacar	 la	 licitación",	ha	señalado	sobre	este	proyecto	de	casi	400	millones	de	euros
con	más	de	800	habitaciones.

En	la	capital,	la	consejera	ha	hecho	alusión	al	centro	de	salud	de	El	Palo,	y	en	el	capítulo	de	licitación	pública	--
que	 ha	 defendido	 como	 "una	 fórmula	 de	 ingreso,	 de	 inyectar	 liquidez	 a	 la	 economía	 real--	 ha	 señalado	 a	 la
rehabilitación	 del	 antiguo	 convento	 de	 La	 Trinidad,	 al	 tejado	 de	 la	 catedral,	 la	 primera	 fase	 del	 centro	 de
ciberseguridad	o	el	centro	de	tecnificación	de	deporte	adaptado.

También	se	ha	referido	a	la	vivienda	recordando	que	en	la	provincia	están	en	marcha	cinco	promociones	del	plan
de	 vivienda	 que	 componen	 la	 primera	 fase	 del	 sector	Universidad,	 en	 el	 que	 la	 inversión	 de	 la	 Junta	 es	 de	 38
millones	de	euros	en	subvenciones	al	Ayuntamiento,	y	también	ha	recordado	la	colaboración	con	el	Consistorio	en
el	plan	Ecovivienda	para	la	rehabilitación	de	casi	600	viviendas.

Carolina	España	también	ha	subrayado	la	importancia	en	la	economía	que	tienen	los	grandes	eventos	culturales	y
deportivos,	 y	 en	 este	 sentido	 ha	 reseñado	 en	 Málaga	 la	 celebración	 de	 la	 Solheim	 Cup	 de	 golf	 femenino
internacional,	de	la	final	de	la	Copa	Davis	de	algunas	actividades	de	los	Grammy	Latinos,	y	el	reciente	anuncio	de
la	celebración	en	La	Rosaleda	de	las	finales	de	la	Kings	y	de	la	Queens	League.

También	se	ha	referido	a	una	inversión	de	40	millones	en	centros	educativos	de	la	provincia,	la	inauguración	del
Hospital	de	Estepona,	 las	reformas	en	el	Hospital	Costa	del	Sol,	300	millones	para	infraestructuras	hidráulicas
en	la	provincia,	el	puerto	seco	de	Antequera	y	el	desdoble	que	se	acometerá	en	la	carretera	entre	Ronda	y	Ardales.

La	consejera	 también	ha	exigido	mayor	 implicación	del	Gobierno	de	España	en	 la	provincia,	 y	ha	 reclamado	en
asuntos	como	la	protección	de	las	playas,	las	desaladoras	de	Mijas	y	la	Axarquía,	la	sustitución	del	puente	de	la
Azucarera,	el	acceso	norte	al	aeropuerto	o	el	tren	litoral.

"Nosotros	 desde	 la	 Junta	 de	Andalucía	 vamos	 a	 seguir	 apostando	por	Málaga,	 vamos	 a	 seguir	 invirtiendo	 en	 la
provincia	 de	 Málaga,	 Málaga	 tiene	 que	 seguir	 siendo	 líder	 en	 muchos	 aspectos	 como	 lo	 es	 hasta	 ahora",	 ha
concluido.	FRANCISCO	DE	LA	TORRE

Por	otra	parte,	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre,	ha	compartido	con	la	consejera	su	visión	de	que	Málaga
capital	debe	ser	contemplada	en	una	visión	metropolitana,	y	ha	defendido	el	 reciente	 foro	 impulsado	para	ello	 ,
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recordando	que	este	se	articulará	en	torno	a	asuntos	como	agua,	movilidad,	suelo,	vivienda,	residuos	o	energía.

El	 regidor	 ha	 puesto	 especial	 hincapié	 en	 la	 excelencia:	 "Una	 provincia	 de	 calidad	 y	 excelencia	 es	 esencia	 y
fundamental.	La	marca	Málaga,	ciudad	y	provincia,	está	ligada	a	la	excelencia	y	calidad	claramente".

De	 la	 Torre	 también	 ha	 puesto	 el	 acento	 en	 la	 educación:	 "Tenemos	 que	 crear	 un	mecanismo	 donde	 nuestros
niños	desde	los	seis	años	estén	recibiendo	mensajes	estimuladores	como	reciben	los	finlandeses,	por	ejemplo,	o
los	suecos	o	los	alemanes,	y	que	la	FP	española	sea	igual	de	calidad".

En	el	apartado	de	las	infraestructuras,	ha	defendido	la	colaboración	público-privada	y	ha	destacado	la	necesidad	de
que	Málaga	cuente	con	un	auditorio.
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Carolina	España:	"No	es	justo	que	Cataluña	reciba	por	cada
habitante	140	euros	más	que	Andalucía"

MÁLAGA,	15	Sep.	(EUROPA	PRESS)	-

La	consejera	de	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos	del	Gobierno	andaluz,
Carolina	España,	ha	asegurado	que	"no	es	justo	que	Cataluña	reciba	por	cada
habitante	140	euros	más	que	Andalucía",	 y	ha	apostado	por	que	el	Gobierno
apruebe	 un	 fondo	 transitorio	 hasta	 que	 se	 modifique	 el	 actual	 sistema	 de
financiación.

En	este	sentido	se	ha	pronunciado	España	este	viernes	en	Málaga	durante	su
intervención	en	un	desayuno	informativo	organizado	por	el	Club	Diálogos	para
la	Democracia	bajo	el	título	'Málaga:	una	gran	ciudad	ante	una	nueva	etapa',	en
el	que	 también	ha	 tomado	parte	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	 la	Torre;	 José	M.	Domínguez,	presidente	de
Fundación	Bancaria	Unicaja;	 José	Pedro	Alba	García,	presidente	de	ARCS	Estudios	y	Servicios	Técnicos;	y	Luis
Sánchez	Manzano,	presidente	ejecutivo	de	Sando.

"El	sistema	de	financiación	autonómica	que	se	firmó	en	el	año	2009	entre	el	PSOE	y	Esquerra	Republicana	nos
hace	perder	 al	 año	1.000	millones	de	 euros.	 1.000	millones	de	 euros	menos	para	Andalucía	 todos	 los	 años.	Si
hablamos	de	población	ajustada,	si	hablamos	de	población	total,	son	4.000	millones	ajustados",	ha	criticado.

En	oposición	a	estos	datos	económicos,	España	ha	asegurado	que	 la	 Junta	 trabaja	"a	pulmón"	y	ha	establecido
otras	 comparativas	 entre	 Andalucía	 y	 Cataluña:	 "Ahora	 empezamos	 a	 liderar	 muchos	 aspectos	 económicos.
Lideramos	los	autónomos,	cosa	que	antes	lideraba	Cataluña",	ha	dicho,	y	también	ha	señalado	que	"por	primera
vez,	 antes	 era	 Cataluña,	 Andalucía	 es	 la	 comunidad	 autónoma	 que	más	 vende	 al	 resto	 de	 comunidades	 y	 que
menos	compra".

La	 consejera	 ha	defendido	 que	 en	Andalucía	 se	 tiene	 estabilidad	política,	 estabilidad	 institucional	 y	 estabilidad
presupuestaria,	 a	 lo	 que	 ha	 añadido	 que	 hay	 seguridad	 jurídica	 y	 certidumbre	 "y	 eso	 es	 fundamental	 para	 la
inversión.	Por	lo	tanto	nos	hemos	convertido	en	una	comunidad,	en	una	tierra	atractiva	para	la	inversión".

España	 ha	 dicho	 que	 Andalucía	 ha	 pasado	 de	 ser	 "un	 infierno	 fiscal"	 a	 ser	 la	 segunda	 comunidad	 autónoma
española	más	competitiva	 fiscalmente.	 "En	 los	últimos	cuatro	años	Andalucía	ha	crecido	el	doble	que	 la	media
nacional",	ha	asegurado,	a	la	vez	que	ha	afirmado	que	en	este	año	2023,	en	el	primer	y	en	el	segundo	trimestre,
Andalucía	está	creciendo	por	encima	de	la	media	nacional.

La	 titular	de	Economía	y	Hacienda	ha	defendido	que	cada	vez	son	más	empresas	 las	que	eligen	Andalucía	para
invertir	 y	 establecerse,	 y	 al	 hilo	 de	 esta	 misma	 idea,	 ha	 dicho	 que	 la	 Junta	 va	 a	 seguir	 apostando	 por	 una
colaboración	 público-privada.	 Asimismo,	 ha	 destacado	 que	 la	 región	 ha	 alcanzado	 "un	 máximo	 histórico"	 de
afiliados	a	la	Seguridad	Social.

FONDOS	EUROPEOS
En	cuanto	a	la	gestión	de	fondos	europeos,	España	ha	señalado	que	con	la	llegada	al	Gobierno	de	Juanma	Moreno
se	han	certificado	solo	en	el	año	2002	un	total	de	2.177	millones	de	euros	de	fondos	estructurales	Feder,	a	lo	que
ha	añadido	que	"en	los	cinco	años	anteriores	se	habían	certificado	1.500	millones".	"Esa	es	la	diferencia	de	cómo
afecta	la	buena	gestión",	ha	dicho	al	respecto	señalando	que	"le	hemos	dado	la	vuelta	como	un	calcetín".

De	 estos	 fondos,	 la	 consejera	 también	 ha	 recordado	 que	 en	 diciembre	 de	 2023	 termina	 el	 marco	 2014-2020:
"Hemos	ejecutado	ya	el	91%,	10.100	millones	de	euros".

Respecto	a	los	fondos	Next	Generation	ha	recordado	que	son	4.000	millones	los	que	tiene	asignados	Andalucía	y
que	 el	 55%	 ya	 está	 en	marcha.	 "Pero	 el	 73%	del	 total	 de	 los	 fondos	Next	Generation	 los	 tiene	 el	Gobierno	 de
España,	y	que	los	tiene	que	ejecutar	a	través	de	los	PERTE,	y	no	sabemos	dónde	están	yendo	esos	PERTE",	ha
criticado.

Al	respecto	ha	recordado	que	 la	 Junta	ha	pedido	un	PERTE	del	agua	para	Andalucía,	 "pero	aquí	hasta	ahora	no
han	contestado.	"Igual	que	los	fondos	estructurales,	esos	8.500	millones	del	nuevo	marco,	nosotros	tenemos	el
40%,	 pero	 el	 60%	 lo	 tiene	 el	 Gobierno	 de	 España.	Obligatoriamente	 se	 lo	 tiene	 que	 gastar	 en	 Andalucía,	 nos
gustaría	saber	en	qué	proyectos",	ha	añadido.

PRESUPUESTO
La	consejera	de	Economía	y	Hacienda	ha	criticado	que	el	Gobierno	de	España	en	funciones	no	haya	comunicado	a
la	 Junta	 "ni	 las	 entregas	 a	 cuenta,	 ni	 cuál	 es	 el	 objetivo	 de	 déficit,	 ni	 cuál	 es	 el	 objetivo	 de	 deuda.	 Estamos
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haciendo	un	presupuesto	a	ciegas".

En	 cualquier	 caso,	 ha	 asegurado	 que	 aunque	 hay	 otras	 comunidades	 que	 están	 pensando	 en	 prorrogar	 sus
cuentas,	 "Andalucía	 tendrá	 su	presupuesto	en	 tiempo	y	 forma	porque	entendemos	que	es	una	 forma	de	 seguir
apostando	y	seguir	invirtiendo	en	nuestra	tierra".

Respecto	a	las	obras	hídricas	en	el	contexto	de	la	actual	sequía,	la	consejera	ha	considerado	que	"no	se	entiende
que	 teniendo	 el	 Gobierno	 de	 España	 el	 67%	 de	 las	 competencias	 hídricas	 en	 Andalucía,	 la	 Confederación
Hidrográfica	reduzca	su	presupuesto	un	11%	para	el	año	2023".	"No	se	entiende	que	si	tenemos	este	problema
no	nos	dejen	aplicar	los	Next	Generation	en	infraestructuras	hidráulicas.	No	nos	deja	el	Gobierno",	ha	criticado.

Carolina	España	ha	dicho	que	las	obras	en	infraestructuras	hidráulicas	representan	el	40%	del	total	de	las	obras
que	tiene	adjudicadas	la	Junta	de	Andalucía,	y	que	en	este	trimestre	se	van	a	inaugurar	cerca	de	26	obras	en	la
comunidad	autónoma.
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Administraciones	y	empresas	reclaman	infraestructuras	para
Málaga	ante	su	nueva	etapa

Málaga,	 15	 sep	 (EFE).-	 La	 Junta	 de	Andalucía	 y	 el	 Ayuntamiento	 de	Málaga
junto	 a	 representantes	 de	 varias	 empresas	 han	 reivindicado	 este	 viernes
diversas	infraestructuras	para	la	capital	malagueña,	la	ciudad	de	moda,	ante	su
nueva	 etapa,	 durante	 un	 encuentro	 organizado	 por	 el	 Club	 Diálogos	 para	 la
Democracia.

La	consejera	de	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos	de	 la	 Junta,	Carolina
España,	 ha	 destacado	 que	 el	 Gobierno	 andaluz	 invierte,	 pero	 cree	 que	 se
necesita	que	el	Estado,	"esa	tercera	pata",	ejecute	inversiones	en	la	provincia
para	el	tren	litoral,	el	plan	litoral	y	carreteras.

Plantea	mejorar	la	frecuencia	de	los	trenes	de	alta	velocidad	y	el	ferrocarril	de	cercanías,	un	plan	de	protección	de
playas	o	la	desaladora	de	la	Axarquía	y	ha	añadido	que	las	 infraestructuras	son	competencia	principalmente	del
Gobierno	central,	que	considerar	que	"debe	hacer	una	apuesta	importante".

Ha	asegurado	que	el	Ejecutivo	andaluz	"seguirá	apostando	por	Málaga	e	invirtiendo"	porque	"debe	seguir	siendo
líder"	y	defiende	que	"se	haga	justicia	en	Andalucía	con	Málaga",	tras	destacar	que	"sin	el	liderazgo	de	Málaga,	el
milagro	andaluz	no	sería	posible".

Admite	 el	 problema	de	 vivienda	 en	 la	 provincia	 y	 ha	 recordado	 las	 obras	del	 plan	 en	 el	 sector	Universidad	 con
inversión	de	la	Junta	que	dotará	de	más	de	1.000	pisos	para	jóvenes.

Ha	resaltado	que	Málaga	supone	el	20,4	%	del	Producto	Interior	Bruto	 (PIB)	andaluz	y	 la	 tercera	provincia	del
país	 en	 creación	 de	 empresas,	 que	 "es	 momento	 de	 que	 Málaga	 reciba	 lo	 que	 no	 ha	 recibido	 en	 los	 años
anteriores"	y	que	la	Junta	está	comprometida	con	ella	y	le	"hace	justicia"	"desatascando	numerosos	proyectos".

El	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre,	ha	defendido	la	colaboración	público-privada	para	proyectos	como	el
del	auditorio,	con	empresas	que	aporten	parte	del	presupuesto.

Ha	incidido	en	la	educación	y	en	una	formación	profesional	de	calidad	para	aprovechar	los	puestos	de	trabajo	que
se	generan	en	sectores	como	la	 informática	y	cree	que	se	necesitan	en	la	ciudad	oficinas	de	alta	calidad	porque
hay	empresas	que	no	se	instalan	en	ella	ante	las	carencias	en	ese	campo.

El	 presidente	 de	 la	 Fundación	 Bancaria	 Unicaja,	 José	 Manuel	 Domínguez,	 cree	 que	 Málaga	 necesita
infraestructuras	de	reposición	para	mantener	el	nivel,	con	un	mínimo	de	más	de	300	millones	de	euros	anuales,	y
por	la	evolución	de	la	población	y	que	hay	necesidad	de	otras	nuevas	para	mantener	el	dinamismo	económico.

Ha	 destacado	 que	 la	 población	 de	Málaga	 creció	 casi	 un	 50	%	 entre	 1990	 y	 2022,	 que	 el	 nivel	 de	 empleo	 se
duplicó,	que	la	media	de	inversión	pública	entre	1990	y	2019	superó	los	800	millones	de	euros	y	que	está	entre
las	3	o	4	provincias	con	mayor	crecimiento	económico.

El	presidente	ejecutivo	del	grupo	Sando,	Luis	Sánchez,	no	ve	comprensible	que	el	litoral	de	la	Costa	del	Sol,	con
la	población	que	concentra,	no	esté	conectado	por	transporte	colectivo,	"tren	o	tranvibús",	y	defiende	reducir	el
tiempo	de	conexión	ferroviaria	entre	Málaga	y	Sevilla.

Ha	resaltado	el	 "espectacular"	cambio	de	Málaga	y	como	necesidades	un	hospital	y	 la	desalación	y	apuesta	por
proyectos	de	colaboración	público-privada,	no	solo	en	carreteras	o	ferrocarril,	sino	también	en	edificios	públicos	y
se	ha	referido	en	este	sentido	al	caso	de	Madrid	con	ocho	hospitales	en	cuatro	años.

El	presidente	de	ARCS	Estudios	y	Servicios	Técnicos	e	ingeniero	de	Caminos,	José	Pedro	Alba,	urge	a	adecuar	la
oferta	a	 las	nuevas	demandas	derivadas	del	 crecimiento,	 ya	que	 tras	 "más	de	15	años	 sin	 iniciar	ningún	nuevo
gran	proyecto	en	Málaga,	pasarán	25	años	sin	que	se	inaugure	un	gran	proyecto	y	es	un	paréntesis	muy	serio".

Echa	en	 falta	un	transporte	adecuado	en	un	 litoral	con	2	millones	de	personas	y	aguarda	el	 tren	de	 la	costa,	al
tiempo	que	cree	"una	gran	debilidad"	que	"el	único	cordón	umbilical	con	el	resto	de	España"	sea	la	carretera	de
Las	 Pedrizas,	 por	 donde	 pasan	 100.000	 personas	 diarias	 y	 6.000	 camiones,	 y	 defiende	 un	 acceso	 por	 el
Guadalhorce.

Asegura	ante	 la	sequía	que	hay	agua	que	aprovechar	y	señala	 la	zona	baja	del	Genal,	 incide	en	proyectos	como
ampliar	la	terminal	del	aeropuerto	y	plantea	reflexionar	sobre	si	"crecer	o	contener",	ante	las	incomodidades	que
empiezan	a	sentir	capas	de	la	población	local.

El	 presidente	 de	 Diálogos	 para	 la	 Democracia,	 Antonio	 Gavilanes,	 considera	 "increíble	 que	 Málaga	 no	 tenga
comunicación	directa	con	tren	por	Marbella".	EFE
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La	Junta	de	Andalucía	exige	una	reforma	del	sistema	de
financiación	autonómica

De	izquierda	a	derecha:	José	Pedro	Alba,	presidente	de	ARCS	Estudios	y	Servicios	Técnicos;	José	M.	Domínguez
Martínez,	 presidente	 de	 Fundación	 Bancaria	 Unicaja;	 Carolina	 España,	 consejera	 de	 Economía,	 Hacienda	 y
Fondos	Europeos	de	la	Junta	de	Andalucía;	Francisco	de	la	Torre,	alcalde	de	Málaga;	Antonio	Gavilanes,	presidente
del	 Club	 Diálogos	 para	 la	 Democracia;	 D.	 Luis	 Sánchez	Manzano,	 presidente	 ejecutivo	 de	 Sando;	 y	 Alexandra
Pandrea,	directora	de	Relaciones	Institucionales	del	Club	Diálogos	para	la	Democracia

El	Club	Diálogos	para	la	Democracia	ha	organizado,	con	Fundación	Bancaria	Unicaja	como	patrocinador	principal
y	el	patrocinio	de	ARCS	Estudios	y	Servicios	Técnicos	y	Sando,	el	encuentrio	‘Málaga:	una	gran	ciudad	ante	una
nueva	etapa’.

Carolina	 España,	 consejera	 de	 Economía,	 Hacienda	 y	 Fondos	 Europeos	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía,	 reclama	 una
reforma	del	sistema	de	financiación	autonómico	firmado	en	2009,	pues	“hace	perder	a	Andalucía	1.000	millones
de	euros	al	año	en	términos	de	población	ajustada,	4.000	millones	en	términos	de	población	total”.	“No	es	justo
que	Cataluña	reciba	por	cada	habitante	140	euros	más	que	Andalucía,	o	800	euros	más	en	el	caso	de	Cantabria”,
añade.

«Málaga	tiene	la	necesidad	de	que	la	administración	del	Estado	ejecute	las	inversiones	y	que	debemos	alzar	la	voz
porque	 no	 podemos	 permitir	 que	 haya	 privilegios	 territoriales”,	 alegando	 que	 “según	 los	 datos	 de	 los	 seis
primeros	meses	 de	 ejecución	 de	 2022,	 las	 inversiones	 de	 los	 presupuestos	 generales	 del	 estado	 en	 Andalucía
fueron	del	15%,	mientras	que	en	Cataluña	fueron	del	64%”.

Por	 su	 parte,	 Francisco	 de	 la	 Torre,	 alcalde	 de	Málaga,	 ha	 hecho	 referencia	 a	 que	 “la	marca	 de	Málaga,	 como
ciudad	y	como	provincia,	está	ligada	a	la	calidad”,	destacando	que	“debemos	apostar	por	una	educación	de	calidad
para	reducir	el	abandono	y	que	los	niños,	desde	pequeños,	reciban	mensajes	estimuladores	como	es	el	caso	de	los
finlandeses,	suecos	o	alemanes	para	que	nuestra	gente	no	esté	en	inferioridad	de	condiciones”.

José	M.	Domínguez	Martínez,	 presidente	de	Fundación	Bancaria	Unicaja,	 ha	querido	 subrayar	que	 “de	1990	a
2022	la	población	de	la	provincia	de	Málaga	ha	crecido	un	50%,	la	magnitud	del	PIB	real	se	ha	multiplicado	por
2,1	 y	 el	 nivel	 de	 empleo	 se	 ha	 duplicado.	 La	 trayectoria	 de	 Málaga	 representa	 un	 aval	 económico	 a	 las
infraestructuras,	que	han	 tenido	un	gran	 impacto	en	 términos	de	producción	y	de	empleo.	Actualmente,	existe
una	clara	necesidad	de	nuevas	dotaciones	de	 infraestructuras	para	mantener	el	dinamismo	económico,	afrontar
los	 retos	 y	 aprovechar	 el	 potencial	 de	 desarrollo,	 dentro	 una	 perspectiva	 de	 sostenibilidad	 y	 de	 equilibrio
territorial”.

José	Pedro	Alba,	presidente	de	ARCS	Estudios	y	Servicios	Técnicos,	ha	hecho	hincapié	en	las	“debilidades	sobre
las	que	hay	que	actuar	para	adecuar	 las	ofertas	a	 las	nuevas	demandas”,	destacando	“los	problemas	de	sequía,
que	 ya	 son	más	 de	 15	 años	 sin	 iniciarse	 nuevos	 proyectos	 en	 la	 ciudad,	 que	 el	 litoral	 de	Málaga	 no	 tiene	 un
transporte	 público	 adecuado	 y,	 además,	 cuenta	 con	 un	 único	 punto	 de	 entrada	 y	 salida	 al	 resto	 de	 España	 -el
puerto	 de	 las	 Pedrizas-,	 y	 que	 el	 aeropuerto	 ha	 agotado	 su	 capacidad	 de	 terminales”.	 Además,	 ha	 añadido	 que
poner	solución	a	estos	problemas	“no	es	un	tema	de	dinero”	y	que	“debemos	poner	el	foco	en	cuál	es	el	coste	de
no	actuar	para	la	sociedad	porque	hace	que	muchos	de	los	proyectos	estén	más	que	justificados”.
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Luis	 Sánchez	Manzano,	 presidente	 ejecutivo	 de	 Sando,	 ha	 subrayado	 que	 “debemos	 mirar	 al	 futuro	 desde	 un
punto	de	vista	sostenible	e	innovador	para	hace	frente	a	las	necesidades	de	una	Málaga	en	continuo	crecimiento.
Las	 infraestructuras	representan	una	de	 las	bases	 fundamentales	para	 lograrlo	y,	por	ello,	Málaga	precisa	de	 la
realización	de	proyectos	que	respalden	ese	crecimiento	y	lo	hagan	posible”.	En	esta	línea,	ha	hecho	referencia	a
las	“necesidades	hospitalarias”	-Málaga	tiene	una	ratio	de	15,4	camas	por	cada	10.000	habitantes	mientras	que
en	Andalucía	 es	 del	 18	 y	 en	España	20,4-,	 a	 su	 “apuesta	 por	 la	 desalación	para	 aprovechar	 el	 agua	del	mar	 y
defendernos	de	 la	sequía”	y	a	que	“de	cara	al	 futuro	habría	que	apostar	por	proyectos	de	colaboración	público-
privada	en	cualquiera	de	estos	campos”.
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España:	"No	es	justo	que	Cataluña	reciba	por	cada	habitante
140	euros	más	que	Andalucía"

MÁLAGA,	15	(EUROPA	PRESS)

La	consejera	de	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos	del	Gobierno	andaluz,
Carolina	España,	ha	asegurado	que	"no	es	justo	que	Cataluña	reciba	por	cada
habitante	140	euros	más	que	Andalucía",	 y	ha	apostado	por	que	el	Gobierno
apruebe	 un	 fondo	 transitorio	 hasta	 que	 se	 modifique	 el	 actual	 sistema	 de
financiación.

En	este	sentido	se	ha	pronunciado	España	este	viernes	en	Málaga	durante	su
intervención	 en	 un	 desayuno	 informativo	 organizado	 por	 el	 Club	 Diálogos	 para	 la	 Democracia	 bajo	 el	 título
'Málaga:	 una	 gran	 ciudad	 ante	 una	 nueva	 etapa',	 en	 el	 que	 también	 ha	 tomado	 parte	 el	 alcalde	 de	 Málaga,
Francisco	 de	 la	 Torre;	 José	M.	Domínguez,	 presidente	 de	 Fundación	Bancaria	Unicaja;	 José	 Pedro	 Alba	García,
presidente	de	ARCS	Estudios	y	Servicios	Técnicos;	y	Luis	Sánchez	Manzano,	presidente	ejecutivo	de	Sando.

"El	sistema	de	financiación	autonómico	que	se	firmó	en	el	año	2009	entre	el	PSOE	y	Esquerra	Republicana	nos
hace	perder	 al	 año	1.000	millones	de	 euros.	 1.000	millones	de	 euros	menos	para	Andalucía	 todos	 los	 años.	Si
hablamos	de	población	ajustada,	si	hablamos	de	población	total,	son	4.000	millones	ajustados",	ha	criticado.

En	oposición	a	estos	datos	económicos,	España	ha	asegurado	que	 la	 Junta	 trabaja	"a	pulmón"	y	ha	establecido
otras	 comparativas	 entre	 Andalucía	 y	 Cataluña:	 "Ahora	 empezamos	 a	 liderar	 muchos	 aspectos	 económicos.
Lideramos	los	autónomos,	cosa	que	antes	lideraba	Cataluña",	ha	dicho,	y	también	ha	señalado	que	"por	primera
vez,	 antes	 era	 Cataluña,	 Andalucía	 es	 la	 comunidad	 autónoma	 que	más	 vende	 al	 resto	 de	 comunidades	 y	 que
menos	compra".

La	 consejera	 ha	defendido	 que	 en	Andalucía	 se	 tiene	 estabilidad	política,	 estabilidad	 institucional	 y	 estabilidad
presupuestaria,	 a	 lo	 que	 ha	 añadido	 que	 hay	 seguridad	 jurídica	 y	 certidumbre	 "y	 eso	 es	 fundamental	 para	 la
inversión.	Por	lo	tanto	nos	hemos	convertido	en	una	comunidad,	en	una	tierra	atractiva	para	la	inversión".

España	 ha	 dicho	 que	 Andalucía	 ha	 pasado	 de	 ser	 "un	 infierno	 fiscal"	 a	 ser	 la	 segunda	 comunidad	 autónoma
española	más	competitiva	 fiscalmente.	 "En	 los	últimos	cuatro	años	Andalucía	ha	crecido	el	doble	que	 la	media
nacional",	ha	asegurado,	a	la	vez	que	ha	afirmado	que	en	este	año	2023,	en	el	primer	y	en	el	segundo	trimestre,
Andalucía	está	creciendo	por	encima	de	la	media	nacional.

La	 titular	de	Economía	y	Hacienda	ha	defendido	que	cada	vez	son	más	empresas	 las	que	eligen	Andalucía	para
invertir	 y	 establecerse,	 y	 al	 hilo	 de	 esta	 misma	 idea,	 ha	 dicho	 que	 la	 Junta	 va	 a	 seguir	 apostando	 por	 una
colaboración	 público-privada.	 Asimismo,	 ha	 destacado	 que	 la	 región	 ha	 alcanzado	 "un	 máximo	 histórico"	 de
afiliados	a	la	Seguridad	Social.	FONDOS	EUROPEOS

En	cuanto	a	la	gestión	de	fondos	europeos,	España	ha	señalado	que	con	la	llegada	al	Gobierno	de	Juanma	Moreno
se	han	certificado	solo	en	el	año	2002	un	total	de	2.177	millones	de	euros	de	fondos	estructurales	Feder,	a	lo	que
ha	añadido	que	"en	los	cinco	años	anteriores	se	habían	certificado	1.500	millones".	"Esa	es	la	diferencia	de	cómo
afecta	la	buena	gestión",	ha	dicho	al	respecto	señalando	que	"le	hemos	dado	la	vuelta	como	un	calcetín".

De	 estos	 fondos,	 la	 consejera	 también	 ha	 recordado	 que	 en	 diciembre	 de	 2023	 termina	 el	 marco	 2014-2020:
"Hemos	ejecutado	ya	el	91%,	10.100	millones	de	euros".

Respecto	a	los	fondos	Next	Generation	ha	recordado	que	son	4.000	millones	los	que	tiene	asignados	Andalucía	y
que	 el	 55%	 ya	 está	 en	marcha.	 "Pero	 el	 73%	del	 total	 de	 los	 fondos	Next	Generation	 los	 tiene	 el	Gobierno	 de
España,	y	que	los	tiene	que	ejecutar	a	través	de	los	PERTE,	y	no	sabemos	dónde	están	yendo	esos	PERTE",	ha
criticado.

Al	respecto	ha	recordado	que	 la	 Junta	ha	pedido	un	PERTE	del	agua	para	Andalucía,	 "pero	aquí	hasta	ahora	no
han	contestado.	"Igual	que	los	fondos	estructurales,	esos	8.500	millones	del	nuevo	marco,	nosotros	tenemos	el
40%,	 pero	 el	 60%	 lo	 tiene	 el	 Gobierno	 de	 España.	Obligatoriamente	 se	 lo	 tiene	 que	 gastar	 en	 Andalucía,	 nos
gustaría	saber	en	qué	proyectos",	ha	añadido.	PRESUPUESTO

La	consejera	de	Economía	y	Hacienda	ha	criticado	que	el	Gobierno	de	España	en	funciones	no	haya	comunicado	a
la	 Junta	 "ni	 las	 entregas	 a	 cuenta,	 ni	 cuál	 es	 el	 objetivo	 de	 déficit,	 ni	 cuál	 es	 el	 objetivo	 de	 deuda.	 Estamos
haciendo	un	presupuesto	a	ciegas".

En	 cualquier	 caso,	 ha	 asegurado	 que	 aunque	 hay	 otras	 comunidades	 que	 están	 pensando	 en	 prorrogar	 sus
cuentas,	 "Andalucía	 tendrá	 su	presupuesto	en	 tiempo	y	 forma	porque	entendemos	que	es	una	 forma	de	 seguir
apostando	y	seguir	invirtiendo	en	nuestra	tierra".
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Respecto	a	las	obras	hídricas	en	el	contexto	de	la	actual	sequía,	la	consejera	ha	considerado	que	"no	se	entiende
que	 teniendo	 el	 Gobierno	 de	 España	 el	 67%	 de	 las	 competencias	 hídricas	 en	 Andalucía,	 la	 Confederación
Hidrográfica	reduzca	su	presupuesto	un	11%	para	el	año	2023".	"No	se	entiende	que	si	tenemos	este	problema
no	nos	dejen	aplicar	los	Next	Generation	en	infraestructuras	hidráulicas.	No	nos	deja	el	Gobierno",	ha	criticado.

Carolina	España	ha	dicho	que	las	obras	en	infraestructuras	hidráulicas	representan	el	40%	del	total	de	las	obras
que	tiene	adjudicadas	la	Junta	de	Andalucía,	y	que	en	este	trimestre	se	van	a	inaugurar	cerca	de	26	obras	en	la
comunidad	autónoma.
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España	destaca	que	Málaga	es	 la	 tercera	provincia	española	en	creación
de	empresas
La	consejera	de	Economía	dice	que	la	licitación	autonómica	en	Málaga	en	los	seis	primeros	meses	ha	crecido	en
un	200%	respecto	a	2022

15/9/2023	-	13:05

La	consejera	de	Economía	dice	que	la	licitación	autonómica	en	Málaga	en	los	seis	primeros	meses	ha	crecido	en
un	200%	respecto	a	2022
MÁLAGA,	15	(EUROPA	PRESS)
La	 provincia	 de	Málaga	 es	 la	 tercera	 de	 España,	 tras	Madrid	 y	 Barcelona,	 en	 creación	 de	 empresas,	 según	 ha
destacado	este	viernes	la	consejera	de	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos,	Carolina	España,	que	también	ha
subrayado	 que	 la	 licitación	 autonómica	 en	 los	 seis	 primeros	 meses	 de	 2023	 en	 Málaga	 ha	 crecido	 un	 200%
respecto	al	año	anterior.
En	 este	 sentido	 se	 ha	 pronunciado	 España	 este	 viernes	 en	 Málaga	 durante	 su	 intervención	 en	 un	 desayuno
informativo	organizado	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	bajo	el	título	'Málaga:	una	gran	ciudad	ante	una
nueva	etapa',	en	el	que	también	ha	tomado	parte	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre;	José	M.	Domínguez,
presidente	 de	 Fundación	 Bancaria	 Unicaja;	 José	 Pedro	 Alba	 García,	 presidente	 de	 ARCS	 Estudios	 y	 Servicios
Técnicos;	y	Luis	Sánchez	Manzano,	presidente	ejecutivo	de	Sando.
España	ha	defendido	que	Málaga	es	"el	motor	económico	de	Andalucía"	y	ha	señalado	que	solo	en	el	mes	de	agosto
se	han	constituido	500	nuevas	empresas	en	la	provincia.	"Eso	pone	de	manifiesto	el	dinamismo	empresarial,	 la
buena	marcha	de	la	economía	malagueña.	Es	un	25%	del	total	de	empresas	de	Andalucía",	ha	añadido.
Tras	 señalar	 que	Málaga	 representa	 el	 20,2%	 de	 la	 población	 andaluza	 y	 destacar	 el	 aporte	 que	 la	 provincia
realiza	 al	 PIB	 andaluz,	 de	 un	 20,4%,	 ha	 dicho	 que	 "ahora	 es	 el	momento	 de	 que	Málaga	 reciba	 lo	 que	 no	 ha
recibido	en	años	anteriores",	y	al	respecto	ha	dicho	que	la	Junta	"está	totalmente	comprometida"	con	ello.
Ha	destacado	que	se	han	 "desatascado	muchos	proyectos	que	estaban	en	cajones".	 "Desde	el	año	2019	se	han
invertido	2.000	millones	en	la	provincia	de	Málaga,	para	este	año	2023	casi	500	millones.	Esto	es	un	74%	más.
Nunca	jamás	se	había	invertido	tanto	en	la	provincia	de	Málaga	por	parte	de	la	Junta	de	Andalucía",	ha	dicho.
España	 ha	 resaltado	 la	 provincialización	 de	 los	 presupuestos,	 y	 ha	 apuntado	 a	 proyectos	 como	 la	 reciente
prolongación	del	metro	hasta	el	centro	de	la	ciudad	o	la	creación	de	la	nueva	ciudad	sanitaria."	Ya	saben	ustedes
que	está	en	redacción	el	proyecto	de	ejecución	y	dirección	de	la	obra	y	seguramente	a	finales	de	año	o	a	principios
del	año	que	viene	podremos	sacar	 la	 licitación",	ha	señalado	sobre	este	proyecto	de	casi	400	millones	de	euros
con	más	de	800	habitaciones.
En	la	capital,	la	consejera	ha	hecho	alusión	al	centro	de	salud	de	El	Palo,	y	en	el	capítulo	de	licitación	pública	--
que	 ha	 defendido	 como	 "una	 fórmula	 de	 ingreso,	 de	 inyectar	 liquidez	 a	 la	 economía	 real--	 ha	 señalado	 a	 la
rehabilitación	 del	 antiguo	 convento	 de	 La	 Trinidad,	 al	 tejado	 de	 la	 catedral,	 la	 primera	 fase	 del	 centro	 de
ciberseguridad	o	el	centro	de	tecnificación	de	deporte	adaptado.
También	se	ha	referido	a	la	vivienda	recordando	que	en	la	provincia	están	en	marcha	cinco	promociones	del	plan
de	 vivienda	 que	 componen	 la	 primera	 fase	 del	 sector	Universidad,	 en	 el	 que	 la	 inversión	 de	 la	 Junta	 es	 de	 38
millones	de	euros	en	subvenciones	al	Ayuntamiento,	y	también	ha	recordado	la	colaboración	con	el	Consistorio	en
el	plan	Ecovivienda	para	la	rehabilitación	de	casi	600	viviendas.
Carolina	España	también	ha	subrayado	la	importancia	en	la	economía	que	tienen	los	grandes	eventos	culturales	y
deportivos,	 y	 en	 este	 sentido	 ha	 reseñado	 en	 Málaga	 la	 celebración	 de	 la	 Solheim	 Cup	 de	 golf	 femenino
internacional,	de	la	final	de	la	Copa	Davis	de	algunas	actividades	de	los	Grammy	Latinos,	y	el	reciente	anuncio	de
la	celebración	en	La	Rosaleda	de	las	finales	de	la	Kings	y	de	la	Queens	League.
También	se	ha	referido	a	una	inversión	de	40	millones	en	centros	educativos	de	la	provincia,	la	inauguración	del
Hospital	de	Estepona,	 las	reformas	en	el	Hospital	Costa	del	Sol,	300	millones	para	infraestructuras	hidráulicas
en	la	provincia,	el	puerto	seco	de	Antequera	y	el	desdoble	que	se	acometerá	en	la	carretera	entre	Ronda	y	Ardales.
La	consejera	 también	ha	exigido	mayor	 implicación	del	Gobierno	de	España	en	 la	provincia,	 y	ha	 reclamado	en
asuntos	como	la	protección	de	las	playas,	las	desaladoras	de	Mijas	y	la	Axarquía,	la	sustitución	del	puente	de	la
Azucarera,	el	acceso	norte	al	aeropuerto	o	el	tren	litoral.
"Nosotros	 desde	 la	 Junta	 de	Andalucía	 vamos	 a	 seguir	 apostando	por	Málaga,	 vamos	 a	 seguir	 invirtiendo	 en	 la
provincia	 de	 Málaga,	 Málaga	 tiene	 que	 seguir	 siendo	 líder	 en	 muchos	 aspectos	 como	 lo	 es	 hasta	 ahora",	 ha
concluido.
FRANCISCO	DE	LA	TORRE
Por	otra	parte,	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre,	ha	compartido	con	la	consejera	su	visión	de	que	Málaga
capital	debe	ser	contemplada	en	una	visión	metropolitana,	y	ha	defendido	el	 reciente	 foro	 impulsado	para	ello	 ,
recordando	que	este	se	articulará	en	torno	a	asuntos	como	agua,	movilidad,	suelo,	vivienda,	residuos	o	energía.
El	 regidor	 ha	 puesto	 especial	 hincapié	 en	 la	 excelencia:	 "Una	 provincia	 de	 calidad	 y	 excelencia	 es	 esencia	 y
fundamental.	La	marca	Málaga,	ciudad	y	provincia,	está	ligada	a	la	excelencia	y	calidad	claramente".
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De	 la	 Torre	 también	 ha	 puesto	 el	 acento	 en	 la	 educación:	 "Tenemos	 que	 crear	 un	mecanismo	 donde	 nuestros
niños	desde	los	seis	años	estén	recibiendo	mensajes	estimuladores	como	reciben	los	finlandeses,	por	ejemplo,	o
los	suecos	o	los	alemanes,	y	que	la	FP	española	sea	igual	de	calidad".
En	el	apartado	de	las	infraestructuras,	ha	defendido	la	colaboración	público-privada	y	ha	destacado	la	necesidad	de
que	Málaga	cuente	con	un	auditorio.
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La	consejera	de	Economía	dice	que	 la	 licitación	autonómica	en	Málaga	en	 los
seis	primeros	meses	ha	crecido	en	un	200%	respecto	a	2022

MÁLAGA,	15	(EUROPA	PRESS)

La	provincia	de	Málaga	es	 la	 tercera	de	España,	 tras	Madrid	 y	Barcelona,	 en
creación	 de	 empresas,	 según	 ha	 destacado	 este	 viernes	 la	 consejera	 de
Economía,	 Hacienda	 y	 Fondos	 Europeos,	 Carolina	 España,	 que	 también	 ha
subrayado	que	la	licitación	autonómica	en	los	seis	primeros	meses	de	2023	en
Málaga	ha	crecido	un	200%	respecto	al	año	anterior.

En	 este	 sentido	 se	 ha	 pronunciado	 España	 este	 viernes	 en	 Málaga	 durante	 su	 intervención	 en	 un	 desayuno
informativo	organizado	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	bajo	el	título	'Málaga:	una	gran	ciudad	ante	una
nueva	etapa',	en	el	que	también	ha	tomado	parte	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre;	José	M.	Domínguez,
presidente	 de	 Fundación	 Bancaria	 Unicaja;	 José	 Pedro	 Alba	 García,	 presidente	 de	 ARCS	 Estudios	 y	 Servicios
Técnicos;	y	Luis	Sánchez	Manzano,	presidente	ejecutivo	de	Sando.

España	ha	defendido	que	Málaga	es	"el	motor	económico	de	Andalucía"	y	ha	señalado	que	solo	en	el	mes	de	agosto
se	han	constituido	500	nuevas	empresas	en	la	provincia.	"Eso	pone	de	manifiesto	el	dinamismo	empresarial,	 la
buena	marcha	de	la	economía	malagueña.	Es	un	25%	del	total	de	empresas	de	Andalucía",	ha	añadido.

Tras	 señalar	 que	Málaga	 representa	 el	 20,2%	 de	 la	 población	 andaluza	 y	 destacar	 el	 aporte	 que	 la	 provincia
realiza	 al	 PIB	 andaluz,	 de	 un	 20,4%,	 ha	 dicho	 que	 "ahora	 es	 el	momento	 de	 que	Málaga	 reciba	 lo	 que	 no	 ha
recibido	en	años	anteriores",	y	al	respecto	ha	dicho	que	la	Junta	"está	totalmente	comprometida"	con	ello.

Ha	destacado	que	se	han	 "desatascado	muchos	proyectos	que	estaban	en	cajones".	 "Desde	el	año	2019	se	han
invertido	2.000	millones	en	la	provincia	de	Málaga,	para	este	año	2023	casi	500	millones.	Esto	es	un	74%	más.
Nunca	jamás	se	había	invertido	tanto	en	la	provincia	de	Málaga	por	parte	de	la	Junta	de	Andalucía",	ha	dicho.

España	 ha	 resaltado	 la	 provincialización	 de	 los	 presupuestos,	 y	 ha	 apuntado	 a	 proyectos	 como	 la	 reciente
prolongación	del	metro	hasta	el	centro	de	la	ciudad	o	la	creación	de	la	nueva	ciudad	sanitaria."	Ya	saben	ustedes
que	está	en	redacción	el	proyecto	de	ejecución	y	dirección	de	la	obra	y	seguramente	a	finales	de	año	o	a	principios
del	año	que	viene	podremos	sacar	 la	 licitación",	ha	señalado	sobre	este	proyecto	de	casi	400	millones	de	euros
con	más	de	800	habitaciones.

En	la	capital,	la	consejera	ha	hecho	alusión	al	centro	de	salud	de	El	Palo,	y	en	el	capítulo	de	licitación	pública	--
que	 ha	 defendido	 como	 "una	 fórmula	 de	 ingreso,	 de	 inyectar	 liquidez	 a	 la	 economía	 real--	 ha	 señalado	 a	 la
rehabilitación	 del	 antiguo	 convento	 de	 La	 Trinidad,	 al	 tejado	 de	 la	 catedral,	 la	 primera	 fase	 del	 centro	 de
ciberseguridad	o	el	centro	de	tecnificación	de	deporte	adaptado.

También	se	ha	referido	a	la	vivienda	recordando	que	en	la	provincia	están	en	marcha	cinco	promociones	del	plan
de	 vivienda	 que	 componen	 la	 primera	 fase	 del	 sector	Universidad,	 en	 el	 que	 la	 inversión	 de	 la	 Junta	 es	 de	 38
millones	de	euros	en	subvenciones	al	Ayuntamiento,	y	también	ha	recordado	la	colaboración	con	el	Consistorio	en
el	plan	Ecovivienda	para	la	rehabilitación	de	casi	600	viviendas.

Carolina	España	también	ha	subrayado	la	importancia	en	la	economía	que	tienen	los	grandes	eventos	culturales	y
deportivos,	 y	 en	 este	 sentido	 ha	 reseñado	 en	 Málaga	 la	 celebración	 de	 la	 Solheim	 Cup	 de	 golf	 femenino
internacional,	de	la	final	de	la	Copa	Davis	de	algunas	actividades	de	los	Grammy	Latinos,	y	el	reciente	anuncio	de
la	celebración	en	La	Rosaleda	de	las	finales	de	la	Kings	y	de	la	Queens	League.

También	se	ha	referido	a	una	inversión	de	40	millones	en	centros	educativos	de	la	provincia,	la	inauguración	del
Hospital	de	Estepona,	 las	reformas	en	el	Hospital	Costa	del	Sol,	300	millones	para	infraestructuras	hidráulicas
en	la	provincia,	el	puerto	seco	de	Antequera	y	el	desdoble	que	se	acometerá	en	la	carretera	entre	Ronda	y	Ardales.

La	consejera	 también	ha	exigido	mayor	 implicación	del	Gobierno	de	España	en	 la	provincia,	 y	ha	 reclamado	en
asuntos	como	la	protección	de	las	playas,	las	desaladoras	de	Mijas	y	la	Axarquía,	la	sustitución	del	puente	de	la
Azucarera,	el	acceso	norte	al	aeropuerto	o	el	tren	litoral.

"Nosotros	 desde	 la	 Junta	 de	Andalucía	 vamos	 a	 seguir	 apostando	por	Málaga,	 vamos	 a	 seguir	 invirtiendo	 en	 la
provincia	 de	 Málaga,	 Málaga	 tiene	 que	 seguir	 siendo	 líder	 en	 muchos	 aspectos	 como	 lo	 es	 hasta	 ahora",	 ha
concluido.

FRANCISCO	DE	LA	TORRE
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Por	otra	parte,	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre,	ha	compartido	con	la	consejera	su	visión	de	que	Málaga
capital	debe	ser	contemplada	en	una	visión	metropolitana,	y	ha	defendido	el	 reciente	 foro	 impulsado	para	ello	 ,
recordando	que	este	se	articulará	en	torno	a	asuntos	como	agua,	movilidad,	suelo,	vivienda,	residuos	o	energía.

El	 regidor	 ha	 puesto	 especial	 hincapié	 en	 la	 excelencia:	 "Una	 provincia	 de	 calidad	 y	 excelencia	 es	 esencia	 y
fundamental.	La	marca	Málaga,	ciudad	y	provincia,	está	ligada	a	la	excelencia	y	calidad	claramente".

De	 la	 Torre	 también	 ha	 puesto	 el	 acento	 en	 la	 educación:	 "Tenemos	 que	 crear	 un	mecanismo	 donde	 nuestros
niños	desde	los	seis	años	estén	recibiendo	mensajes	estimuladores	como	reciben	los	finlandeses,	por	ejemplo,	o
los	suecos	o	los	alemanes,	y	que	la	FP	española	sea	igual	de	calidad".

En	el	apartado	de	las	infraestructuras,	ha	defendido	la	colaboración	público-privada	y	ha	destacado	la	necesidad	de
que	Málaga	cuente	con	un	auditorio.
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España:	 "No	 es	 justo	 que	 Cataluña	 reciba	 por	 cada	 habitante	 140	 euros
más	que	Andalucía"
La	consejera	de	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos	del	Gobierno	andaluz,	Carolina	España,	ha	asegurado	que
"no	es	 justo	que	Cataluña	 reciba	por	 cada	habitante	140	euros	más	que	Andalucía",	 y	ha	apostado	por	que	el
Gobierno	apruebe	un	fondo	transitorio	hasta	que	se	modifique	el	actual	sistema	de	financiación.

15/9/2023	-	12:00

MÁLAGA,	15	(EUROPA	PRESS)
La	consejera	de	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos	del	Gobierno	andaluz,	Carolina	España,	ha	asegurado	que
"no	es	 justo	que	Cataluña	 reciba	por	 cada	habitante	140	euros	más	que	Andalucía",	 y	ha	apostado	por	que	el
Gobierno	apruebe	un	fondo	transitorio	hasta	que	se	modifique	el	actual	sistema	de	financiación.
En	 este	 sentido	 se	 ha	 pronunciado	 España	 este	 viernes	 en	 Málaga	 durante	 su	 intervención	 en	 un	 desayuno
informativo	organizado	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	bajo	el	título	'Málaga:	una	gran	ciudad	ante	una
nueva	etapa',	en	el	que	también	ha	tomado	parte	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre;	José	M.	Domínguez,
presidente	 de	 Fundación	 Bancaria	 Unicaja;	 José	 Pedro	 Alba	 García,	 presidente	 de	 ARCS	 Estudios	 y	 Servicios
Técnicos;	y	Luis	Sánchez	Manzano,	presidente	ejecutivo	de	Sando.
"El	sistema	de	financiación	autonómico	que	se	firmó	en	el	año	2009	entre	el	PSOE	y	Esquerra	Republicana	nos
hace	perder	 al	 año	1.000	millones	de	 euros.	 1.000	millones	de	 euros	menos	para	Andalucía	 todos	 los	 años.	Si
hablamos	de	población	ajustada,	si	hablamos	de	población	total,	son	4.000	millones	ajustados",	ha	criticado.
En	oposición	a	estos	datos	económicos,	España	ha	asegurado	que	 la	 Junta	 trabaja	"a	pulmón"	y	ha	establecido
otras	 comparativas	 entre	 Andalucía	 y	 Cataluña:	 "Ahora	 empezamos	 a	 liderar	 muchos	 aspectos	 económicos.
Lideramos	los	autónomos,	cosa	que	antes	lideraba	Cataluña",	ha	dicho,	y	también	ha	señalado	que	"por	primera
vez,	 antes	 era	 Cataluña,	 Andalucía	 es	 la	 comunidad	 autónoma	 que	más	 vende	 al	 resto	 de	 comunidades	 y	 que
menos	compra".
La	 consejera	 ha	defendido	 que	 en	Andalucía	 se	 tiene	 estabilidad	política,	 estabilidad	 institucional	 y	 estabilidad
presupuestaria,	 a	 lo	 que	 ha	 añadido	 que	 hay	 seguridad	 jurídica	 y	 certidumbre	 "y	 eso	 es	 fundamental	 para	 la
inversión.	Por	lo	tanto	nos	hemos	convertido	en	una	comunidad,	en	una	tierra	atractiva	para	la	inversión".
España	 ha	 dicho	 que	 Andalucía	 ha	 pasado	 de	 ser	 "un	 infierno	 fiscal"	 a	 ser	 la	 segunda	 comunidad	 autónoma
española	más	competitiva	 fiscalmente.	 "En	 los	últimos	cuatro	años	Andalucía	ha	crecido	el	doble	que	 la	media
nacional",	ha	asegurado,	a	la	vez	que	ha	afirmado	que	en	este	año	2023,	en	el	primer	y	en	el	segundo	trimestre,
Andalucía	está	creciendo	por	encima	de	la	media	nacional.
La	 titular	de	Economía	y	Hacienda	ha	defendido	que	cada	vez	son	más	empresas	 las	que	eligen	Andalucía	para
invertir	 y	 establecerse,	 y	 al	 hilo	 de	 esta	 misma	 idea,	 ha	 dicho	 que	 la	 Junta	 va	 a	 seguir	 apostando	 por	 una
colaboración	 público-privada.	 Asimismo,	 ha	 destacado	 que	 la	 región	 ha	 alcanzado	 "un	 máximo	 histórico"	 de
afiliados	a	la	Seguridad	Social.
FONDOS	EUROPEOS
En	cuanto	a	la	gestión	de	fondos	europeos,	España	ha	señalado	que	con	la	llegada	al	Gobierno	de	Juanma	Moreno
se	han	certificado	solo	en	el	año	2002	un	total	de	2.177	millones	de	euros	de	fondos	estructurales	Feder,	a	lo	que
ha	añadido	que	"en	los	cinco	años	anteriores	se	habían	certificado	1.500	millones".	"Esa	es	la	diferencia	de	cómo
afecta	la	buena	gestión",	ha	dicho	al	respecto	señalando	que	"le	hemos	dado	la	vuelta	como	un	calcetín".
De	 estos	 fondos,	 la	 consejera	 también	 ha	 recordado	 que	 en	 diciembre	 de	 2023	 termina	 el	 marco	 2014-2020:
"Hemos	ejecutado	ya	el	91%,	10.100	millones	de	euros".
Respecto	a	los	fondos	Next	Generation	ha	recordado	que	son	4.000	millones	los	que	tiene	asignados	Andalucía	y
que	 el	 55%	ya	 está	 en	marcha.	 "Pero	 el	 73%	del	 total	 de	 los	 fondos	Next	Generation	 los	 tiene	 el	Gobierno	 de
España,	y	que	los	tiene	que	ejecutar	a	través	de	los	PERTE,	y	no	sabemos	dónde	están	yendo	esos	PERTE",	ha
criticado.
Al	respecto	ha	recordado	que	 la	 Junta	ha	pedido	un	PERTE	del	agua	para	Andalucía,	 "pero	aquí	hasta	ahora	no
han	contestado.	"Igual	que	los	fondos	estructurales,	esos	8.500	millones	del	nuevo	marco,	nosotros	tenemos	el
40%,	 pero	 el	 60%	 lo	 tiene	 el	 Gobierno	 de	 España.	Obligatoriamente	 se	 lo	 tiene	 que	 gastar	 en	 Andalucía,	 nos
gustaría	saber	en	qué	proyectos",	ha	añadido.
PRESUPUESTO
La	consejera	de	Economía	y	Hacienda	ha	criticado	que	el	Gobierno	de	España	en	funciones	no	haya	comunicado	a
la	 Junta	 "ni	 las	 entregas	 a	 cuenta,	 ni	 cuál	 es	 el	 objetivo	 de	 déficit,	 ni	 cuál	 es	 el	 objetivo	 de	 deuda.	 Estamos
haciendo	un	presupuesto	a	ciegas".
En	 cualquier	 caso,	 ha	 asegurado	 que	 aunque	 hay	 otras	 comunidades	 que	 están	 pensando	 en	 prorrogar	 sus
cuentas,	 "Andalucía	 tendrá	 su	presupuesto	en	 tiempo	y	 forma	porque	entendemos	que	es	una	 forma	de	 seguir
apostando	y	seguir	invirtiendo	en	nuestra	tierra".
Respecto	a	las	obras	hídricas	en	el	contexto	de	la	actual	sequía,	la	consejera	ha	considerado	que	"no	se	entiende
que	 teniendo	 el	 Gobierno	 de	 España	 el	 67%	 de	 las	 competencias	 hídricas	 en	 Andalucía,	 la	 Confederación
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Hidrográfica	reduzca	su	presupuesto	un	11%	para	el	año	2023".	"No	se	entiende	que	si	tenemos	este	problema
no	nos	dejen	aplicar	los	Next	Generation	en	infraestructuras	hidráulicas.	No	nos	deja	el	Gobierno",	ha	criticado.
Carolina	España	ha	dicho	que	las	obras	en	infraestructuras	hidráulicas	representan	el	40%	del	total	de	las	obras
que	tiene	adjudicadas	la	Junta	de	Andalucía,	y	que	en	este	trimestre	se	van	a	inaugurar	cerca	de	26	obras	en	la
comunidad	autónoma.
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Carolina	España:	"No	es	justo	que	Cataluña	reciba	por	cada
habitante	140	euros	más	que	Andalucía"

En	este	sentido	se	ha	pronunciado	España	este	viernes	en	Málaga	durante	su
intervención	en	un	desayuno	informativo	organizado	por	el	Club	Diálogos	para
la	Democracia	bajo	el	título	'Málaga:	una	gran	ciudad	ante	una	nueva	etapa',	en
el	 que	 también	 ha	 tomado	 parte	 el	 alcalde	 de	 Málaga,	 Francisco	 de	 la	 Torre;
José	 M.	 Domínguez,	 presidente	 de	 Fundación	 Bancaria	 Unicaja;	 José	 Pedro
Alba	García,	presidente	de	ARCS	Estudios	y	Servicios	Técnicos;	y	Luis	Sánchez
Manzano,	presidente	ejecutivo	de	Sando.

«El	sistema	de	financiación	autonómico	que	se	firmó	en	el	año	2009	entre	el	PSOE	y	Esquerra	Republicana	nos
hace	perder	 al	 año	1.000	millones	de	 euros.	 1.000	millones	de	 euros	menos	para	Andalucía	 todos	 los	 años.	Si
hablamos	de	población	ajustada,	si	hablamos	de	población	total,	son	4.000	millones	ajustados»,	ha	criticado.

En	oposición	a	estos	datos	económicos,	España	ha	asegurado	que	la	Junta	trabaja	«a	pulmón»	y	ha	establecido
otras	 comparativas	 entre	 Andalucía	 y	 Cataluña:	 «Ahora	 empezamos	 a	 liderar	 muchos	 aspectos	 económicos.
Lideramos	los	autónomos,	cosa	que	antes	lideraba	Cataluña»,	ha	dicho,	y	también	ha	señalado	que	«por	primera
vez,	 antes	 era	 Cataluña,	 Andalucía	 es	 la	 comunidad	 autónoma	 que	 más	 vende	 al	 resto	 de	 comunidades	 y	 que
menos	compra».

La	 consejera	 ha	 defendido	 que	 en	 Andalucía	 se	 tiene	 estabilidad	 política,	 estabilidad	 institucional	 y	 estabilidad
presupuestaria,	 a	 lo	 que	 ha	 añadido	 que	 hay	 seguridad	 jurídica	 y	 certidumbre	 «y	 eso	 es	 fundamental	 para	 la
inversión.	Por	lo	tanto	nos	hemos	convertido	en	una	comunidad,	en	una	tierra	atractiva	para	la	inversión».

España	 ha	 dicho	 que	 Andalucía	 ha	 pasado	 de	 ser	 «un	 infierno	 fiscal»	 a	 ser	 la	 segunda	 comunidad	 autónoma
española	más	competitiva	fiscalmente.	«En	los	últimos	cuatro	años	Andalucía	ha	crecido	el	doble	que	 la	media
nacional»,	ha	asegurado,	a	la	vez	que	ha	afirmado	que	en	este	año	2023,	en	el	primer	y	en	el	segundo	trimestre,
Andalucía	está	creciendo	por	encima	de	la	media	nacional.

La	 titular	de	Economía	y	Hacienda	ha	defendido	que	cada	vez	son	más	empresas	 las	que	eligen	Andalucía	para
invertir	 y	 establecerse,	 y	 al	 hilo	 de	 esta	 misma	 idea,	 ha	 dicho	 que	 la	 Junta	 va	 a	 seguir	 apostando	 por	 una
colaboración	 público-privada.	 Asimismo,	 ha	 destacado	 que	 la	 región	 ha	 alcanzado	 «un	 máximo	 histórico»	 de
afiliados	a	la	Seguridad	Social.

Fondos	europeos

En	cuanto	a	la	gestión	de	fondos	europeos,	España	ha	señalado	que	con	la	llegada	al	Gobierno	de	Juanma	Moreno
se	han	certificado	solo	en	el	año	2002	un	total	de	2.177	millones	de	euros	de	fondos	estructurales	Feder,	a	lo	que
ha	añadido	que	«en	los	cinco	años	anteriores	se	habían	certificado	1.500	millones».	«Esa	es	la	diferencia	de	cómo
afecta	la	buena	gestión»,	ha	dicho	al	respecto	señalando	que	«le	hemos	dado	la	vuelta	como	un	calcetín».

De	 estos	 fondos,	 la	 consejera	 también	 ha	 recordado	 que	 en	 diciembre	 de	 2023	 termina	 el	 marco	 2014-2020:
«Hemos	ejecutado	ya	el	91%,	10.100	millones	de	euros».

Respecto	a	los	fondos	Next	Generation	ha	recordado	que	son	4.000	millones	los	que	tiene	asignados	Andalucía	y
que	el	55%	ya	está	en	marcha.	«Pero	el	 73%	 del	 total	 de	 los	 fondos	 Next	 Generation	 los	 tiene	 el	 Gobierno	 de
España,	y	que	los	tiene	que	ejecutar	a	través	de	los	PERTE,	y	no	sabemos	dónde	están	yendo	esos	PERTE»,	ha
criticado.

Al	respecto	ha	recordado	que	la	Junta	ha	pedido	un	PERTE	del	agua	para	Andalucía,	«pero	aquí	hasta	ahora	no
han	contestado.	»Igual	que	los	fondos	estructurales,	esos	8.500	millones	del	nuevo	marco,	nosotros	tenemos	el
40%,	 pero	 el	 60%	 lo	 tiene	 el	 Gobierno	 de	 España.	 Obligatoriamente	 se	 lo	 tiene	 que	 gastar	 en	 Andalucía,	 nos
gustaría	saber	en	qué	proyectos",	ha	añadido.

Presupuesto

La	consejera	de	Economía	y	Hacienda	ha	criticado	que	el	Gobierno	de	España	en	funciones	no	haya	comunicado	a
la	 Junta	 «ni	 las	 entregas	 a	 cuenta,	 ni	 cuál	 es	 el	 objetivo	 de	 déficit,	 ni	 cuál	 es	 el	 objetivo	 de	 deuda.	 Estamos
haciendo	un	presupuesto	a	ciegas».

En	 cualquier	 caso,	 ha	 asegurado	 que	 aunque	 hay	 otras	 comunidades	 que	 están	 pensando	 en	 prorrogar	 sus
cuentas,	«Andalucía	 tendrá	su	presupuesto	en	 tiempo	y	 forma	porque	entendemos	que	es	una	 forma	de	seguir
apostando	y	seguir	invirtiendo	en	nuestra	tierra».

24 / 27



Respecto	a	las	obras	hídricas	en	el	contexto	de	la	actual	sequía,	la	consejera	ha	considerado	que	«no	se	entiende
que	 teniendo	 el	 Gobierno	 de	 España	 el	 67%	 de	 las	 competencias	 hídricas	 en	 Andalucía,	 la	 Confederación
Hidrográfica	reduzca	su	presupuesto	un	11%	para	el	año	2023».	«No	se	entiende	que	si	tenemos	este	problema
no	nos	dejen	aplicar	los	Next	Generation	en	infraestructuras	hidráulicas.	No	nos	deja	el	Gobierno»,	ha	criticado.

Carolina	España	ha	dicho	que	las	obras	en	infraestructuras	hidráulicas	representan	el	40%	del	total	de	las	obras
que	tiene	adjudicadas	la	Junta	de	Andalucía,	y	que	en	este	trimestre	se	van	a	inaugurar	cerca	de	26	obras	en	la
comunidad	autónoma.
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España:	"No	es	justo	que	Cataluña	reciba	por	cada	habitante
140	euros	más	que	Andalucía"

MÁLAGA,	15	(EUROPA	PRESS)

La	consejera	de	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos	del	Gobierno	andaluz,
Carolina	España,	ha	asegurado	que	"no	es	justo	que	Cataluña	reciba	por	cada
habitante	140	euros	más	que	Andalucía",	 y	ha	apostado	por	que	el	Gobierno
apruebe	 un	 fondo	 transitorio	 hasta	 que	 se	 modifique	 el	 actual	 sistema	 de
financiación.

En	este	sentido	se	ha	pronunciado	España	este	viernes	en	Málaga	durante	su
intervención	en	un	desayuno	informativo	organizado	por	el	Club	Diálogos	para
la	Democracia	bajo	el	título	'Málaga:	una	gran	ciudad	ante	una	nueva	etapa',	en
el	que	 también	ha	 tomado	parte	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	 la	Torre;	 José	M.	Domínguez,	presidente	de
Fundación	Bancaria	Unicaja;	 José	Pedro	Alba	García,	presidente	de	ARCS	Estudios	y	Servicios	Técnicos;	y	Luis
Sánchez	Manzano,	presidente	ejecutivo	de	Sando.

"El	sistema	de	financiación	autonómico	que	se	firmó	en	el	año	2009	entre	el	PSOE	y	Esquerra	Republicana	nos
hace	perder	 al	 año	1.000	millones	de	 euros.	 1.000	millones	de	 euros	menos	para	Andalucía	 todos	 los	 años.	Si
hablamos	de	población	ajustada,	si	hablamos	de	población	total,	son	4.000	millones	ajustados",	ha	criticado.

En	oposición	a	estos	datos	económicos,	España	ha	asegurado	que	 la	 Junta	 trabaja	"a	pulmón"	y	ha	establecido
otras	 comparativas	 entre	 Andalucía	 y	 Cataluña:	 "Ahora	 empezamos	 a	 liderar	 muchos	 aspectos	 económicos.
Lideramos	los	autónomos,	cosa	que	antes	lideraba	Cataluña",	ha	dicho,	y	también	ha	señalado	que	"por	primera
vez,	 antes	 era	 Cataluña,	 Andalucía	 es	 la	 comunidad	 autónoma	 que	más	 vende	 al	 resto	 de	 comunidades	 y	 que
menos	compra".

La	 consejera	 ha	defendido	 que	 en	Andalucía	 se	 tiene	 estabilidad	política,	 estabilidad	 institucional	 y	 estabilidad
presupuestaria,	 a	 lo	 que	 ha	 añadido	 que	 hay	 seguridad	 jurídica	 y	 certidumbre	 "y	 eso	 es	 fundamental	 para	 la
inversión.	Por	lo	tanto	nos	hemos	convertido	en	una	comunidad,	en	una	tierra	atractiva	para	la	inversión".

España	 ha	 dicho	 que	 Andalucía	 ha	 pasado	 de	 ser	 "un	 infierno	 fiscal"	 a	 ser	 la	 segunda	 comunidad	 autónoma
española	más	competitiva	 fiscalmente.	 "En	 los	últimos	cuatro	años	Andalucía	ha	crecido	el	doble	que	 la	media
nacional",	ha	asegurado,	a	la	vez	que	ha	afirmado	que	en	este	año	2023,	en	el	primer	y	en	el	segundo	trimestre,
Andalucía	está	creciendo	por	encima	de	la	media	nacional.

La	 titular	de	Economía	y	Hacienda	ha	defendido	que	cada	vez	son	más	empresas	 las	que	eligen	Andalucía	para
invertir	 y	 establecerse,	 y	 al	 hilo	 de	 esta	 misma	 idea,	 ha	 dicho	 que	 la	 Junta	 va	 a	 seguir	 apostando	 por	 una
colaboración	 público-privada.	 Asimismo,	 ha	 destacado	 que	 la	 región	 ha	 alcanzado	 "un	 máximo	 histórico"	 de
afiliados	a	la	Seguridad	Social.

FONDOS	EUROPEOS

En	cuanto	a	la	gestión	de	fondos	europeos,	España	ha	señalado	que	con	la	llegada	al	Gobierno	de	Juanma	Moreno
se	han	certificado	solo	en	el	año	2002	un	total	de	2.177	millones	de	euros	de	fondos	estructurales	Feder,	a	lo	que
ha	añadido	que	"en	los	cinco	años	anteriores	se	habían	certificado	1.500	millones".	"Esa	es	la	diferencia	de	cómo
afecta	la	buena	gestión",	ha	dicho	al	respecto	señalando	que	"le	hemos	dado	la	vuelta	como	un	calcetín".

De	 estos	 fondos,	 la	 consejera	 también	 ha	 recordado	 que	 en	 diciembre	 de	 2023	 termina	 el	 marco	 2014-2020:
"Hemos	ejecutado	ya	el	91%,	10.100	millones	de	euros".

Respecto	a	los	fondos	Next	Generation	ha	recordado	que	son	4.000	millones	los	que	tiene	asignados	Andalucía	y
que	 el	 55%	ya	 está	 en	marcha.	 "Pero	 el	 73%	del	 total	 de	 los	 fondos	Next	Generation	 los	 tiene	 el	Gobierno	 de
España,	y	que	los	tiene	que	ejecutar	a	través	de	los	PERTE,	y	no	sabemos	dónde	están	yendo	esos	PERTE",	ha
criticado.

Al	respecto	ha	recordado	que	 la	 Junta	ha	pedido	un	PERTE	del	agua	para	Andalucía,	 "pero	aquí	hasta	ahora	no
han	contestado.	"Igual	que	los	fondos	estructurales,	esos	8.500	millones	del	nuevo	marco,	nosotros	tenemos	el
40%,	 pero	 el	 60%	 lo	 tiene	 el	 Gobierno	 de	 España.	Obligatoriamente	 se	 lo	 tiene	 que	 gastar	 en	 Andalucía,	 nos
gustaría	saber	en	qué	proyectos",	ha	añadido.

PRESUPUESTO

La	consejera	de	Economía	y	Hacienda	ha	criticado	que	el	Gobierno	de	España	en	funciones	no	haya	comunicado	a
la	 Junta	 "ni	 las	 entregas	 a	 cuenta,	 ni	 cuál	 es	 el	 objetivo	 de	 déficit,	 ni	 cuál	 es	 el	 objetivo	 de	 deuda.	 Estamos
haciendo	un	presupuesto	a	ciegas".
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En	 cualquier	 caso,	 ha	 asegurado	 que	 aunque	 hay	 otras	 comunidades	 que	 están	 pensando	 en	 prorrogar	 sus
cuentas,	 "Andalucía	 tendrá	 su	presupuesto	en	 tiempo	y	 forma	porque	entendemos	que	es	una	 forma	de	 seguir
apostando	y	seguir	invirtiendo	en	nuestra	tierra".

Respecto	a	las	obras	hídricas	en	el	contexto	de	la	actual	sequía,	la	consejera	ha	considerado	que	"no	se	entiende
que	 teniendo	 el	 Gobierno	 de	 España	 el	 67%	 de	 las	 competencias	 hídricas	 en	 Andalucía,	 la	 Confederación
Hidrográfica	reduzca	su	presupuesto	un	11%	para	el	año	2023".	"No	se	entiende	que	si	tenemos	este	problema
no	nos	dejen	aplicar	los	Next	Generation	en	infraestructuras	hidráulicas.	No	nos	deja	el	Gobierno",	ha	criticado.

Carolina	España	ha	dicho	que	las	obras	en	infraestructuras	hidráulicas	representan	el	40%	del	total	de	las	obras
que	tiene	adjudicadas	la	Junta	de	Andalucía,	y	que	en	este	trimestre	se	van	a	inaugurar	cerca	de	26	obras	en	la
comunidad	autónoma.

27 / 27


	ÍNDICE
	CLUB DIÁLOGOS PARA LA DEMOCRACIA 
	España destaca que Málaga es la tercera provincia española en creación de empresas
	Administraciones y empresas reclaman infraestructuras para Málaga
	España destaca que Málaga es la tercera provincia española en creación de empresas
	Carolina España: "No es justo que Cataluña reciba por cada habitante 140 euros más que Andalucía" 
	Administraciones y empresas reclaman infraestructuras para Málaga ante su nueva etapa
	La Junta de Andalucía exige una reforma del sistema de financiación autonómica 
	España: "No es justo que Cataluña reciba por cada habitante 140 euros más que Andalucía"
	España destaca que Málaga es la tercera provincia española en creación de empresas
	España destaca que Málaga es la tercera provincia española en creación de empresas
	España: "No es justo que Cataluña reciba por cada habitante 140 euros más que Andalucía"
	Carolina España: "No es justo que Cataluña reciba por cada habitante 140 euros más que Andalucía" 
	España: "No es justo que Cataluña reciba por cada habitante 140 euros más que Andalucía"



